
 

 

 

 

 

令和３年深谷市教育委員会第１回定例会会議録 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

深谷市教育委員会



 

 

令和３年深谷市教育委員会第１回定例会 

 

 

 

日  時  令和３年１月１３日（水） 

      開 会 午後１時３５分 

      閉 会 午後２時４０分 

 

場  所  本庁舎 ３階 ３－１会議室 

 

出席委員  教 育 長   小 栁 光 春 

      教育長職務代理者   吉 井 惠美子 

      委 員   黒 屋 信 隆 

委 員   鵜 養 美 季 

      委 員   丸 山 和 崇 

出席職員  教 育 部 長   植 竹 敏 夫 

      次長兼教育総務課長   松 村   一 

      教育施設課長   小井土 秀 樹 

      次長兼教育研究所長   関 根 正 雄 

      学校教育課長   下 条   徹 

      次長兼生涯学習    岡 田   真 

      スポーツ振興課長    

      文化振興課長   成 瀬 哲 也 

      図 書 館 長   吉 岡 紀久江 

      学 校 教 育 課   栗 田   賢 

      課長補佐兼指導主事 

 

書  記  教 育 総 務 課   福 地 裕 仁 

      課 長 補 佐  

 

 



 

 

１ 開会 

   教育長が開会を宣告 

 

２ 前回議事録の承認 

   第１２回定例会の会議録を全員異議なく承認 

 

３ 会議録署名委員の指名 

   教育長が黒屋委員を指名 

 

４ 会議の概要  

（１）会議 

 ① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について  

  次長兼教育総務課長より説明 

 ② 報告２ 令和２年度深谷市任期付職員（幼稚園長）募集要項について 

   次長兼教育総務課長より説明 

 ③ 報告３ 深谷市学校給食運営委員会委員の委嘱について【非公開】 

   次長兼教育総務課長より説明 

 ④ 報告４ 令和２年度英語検定の結果について 

  学校教育課長より説明 

 ⑤ 報告５ 深谷市立小・中学校タブレット端末及びネットワーク使用規程について  

学校教育課長より説明 

 ⑥ 報告６ 令和２年１２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

  学校教育課長より説明 

 ⑦ 報告７ 子育て支援センター事業の実施及び名称について 

  学校教育課長より説明 

 ⑧ 報告８ 「渋沢 ｓｐｉｒｉｔ ｉｎ ふかや ＧＩＧＡスクール」 ＩＣＴ活用編 Ｖｅｒ．１について 

次長兼教育研究所長より説明 

 ⑨ 報告９ 新型インフルエンザ等対策特別措置法に基づく緊急事態宣言に伴う深谷市立幼稚園、小・中学校の対応に係る基本方針について  

  次長兼教育研究所長より説明 

⑩ 議案第１号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

次長兼教育総務課長より説明 

 

 

  



 

 

① 報告１ 深谷市教育委員会後援に関する事務取扱要綱に基づく承認について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

                     （質疑なし） 

 

 

  ② 報告２ 令和２年度深谷市任期付職員（幼稚園長）募集要項について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育総務課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  受験資格の管理職に園長、校長、教頭等と記載されてい

ますが、その他に含まれるものはありますか。 

   次長兼教育総務課長  基本的にはありませんが、現場の経験があり行政に来て 

課長級である場合は、受験資格の管理職に含まれます。そ

ういった方がいた場合には、考慮していきたいと考えてい

ます。 

 

 

  ③ 報告３ 深谷市学校給食運営委員会委員の委嘱について【非公開】 

【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

  ④ 報告４ 令和２年度英語検定の結果について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  豊里中学校の取得者の割合が昨年と比べてかなり下がっ

ているが、要因を教えて下さい。 

   学校教育課長  英語の教員の指導力が要因である場合もありますが、今 

年度は生徒指導に問題があったので、生徒の生活態度も要

因として考えられます。今後、取得者の割合を全体的に上

げられるように、教員一人一人の指導力を向上させていき

たいと考えています。 

   吉 井 委 員  豊里中学校の英語教員は、正規教員と臨時教員のどちら

が指導しているのか教えて下さい。 

   栗田補佐兼指導主事  豊里中学校の英語教員は２人おり、２人とも正規教員で 

          す。また、そのうちの１人は２年前に５０％近くの取得者 

割合を達成しており、その教員が現在の３年生を１、２年

生まで指導していました。そのため、教員の指導力の他に

授業規律も要因として考えられます。 

 

教 育 長  学習上の規律の改善が、図られていないということです 

か。 

学校教育課長  改善は図られていますが、英語は１、２年時の積み重ね 



 

 

学習も重要になるので、３年時だけでなく１、２年時の規 

律も影響していると思われます。 

吉 井 委 員  ２分の１まで下がったのは、大きな問題だと思います。 

来年度は人事まで含め、考える必要があると思います。 

次長兼教育研究所長  今年度、豊里中学校については、かなり人事面を強化し 

       ました。生徒指導もできる教員を配置し、現在落ち着いて 

       いる状態です。また、今回秋の１回だけの挑戦となり、例 

年と比べ受験回数が少なかったことも、要因として考えら 

れます。明戸中学校については、前回、前々回２０％台で 

低かったですが、学校全体で工夫して取り組んだことによっ 

て、今回のような結果が出ました。こういった事例を参考 

にしながら、来年度以降に取得者割合を上げられるよう、 

学校を支援していきたいと思います。 

吉 井 委 員  生徒にとって重大な問題になるので、来年度は良い結果 

       が出るように、取り組んで頂きたいと思います。 

鵜 養 委 員  市教育委員会主催の対策講座では、３級以外の対策講座 

は設けていますか。 

栗田補佐兼指導主事  設けていません。 

鵜 養 委 員  今後、準２級以上を目指す生徒向けの講座を設けること 

       は考えていますか。 

栗田補佐兼指導主事  現在は、考えていません。３級の対策講座を手厚くする 

 方向で考えています。 

教 育 長  ３級の取得率５０％を目指す国の方針を踏まえていま 

す。 

吉 井 委 員  対策講座の受講者は良い結果がでていますが、受験者の 

半分以下しか受講していないので、もう少し対策講座を受

講する生徒を増やすことはできないですか。 

学校教育課長  今年度も、昨年度に比べて受講者の数や受講者の合格率

が上がっています。対策講座に出ることによって、合格率

が上がるということを広めていき、さらに受講者数や合格

率を上げていきたいと考えています。 

教 育 長  指導者の人数の関係で受講者を増やし過ぎると、対応し 

       きれなくなるのか教えて下さい。 

栗田補佐兼指導主事  人数に限りがあるのが現状ですが、３０人から４０人程 

度増やすことはできます。 

次長兼教育研究所長  今回、結果の良かった学校の生徒が、多く受講していた 

というわけではありませんでした。部活動等の都合で市教 

育委員会主催の対策講座を受講できない生徒もいるので、 

教育委員会から各学校に対策講座の内容を渡し、それを活 

用しながら各学校でも対策を行い、合格者を増やすことも 

大切です。そのため、各学校ごとに対策できることは、進 

めていきたいと思います。 

 

 

 



 

 

⑤ 報告５ 深谷市立小・中学校タブレット端末及びネットワーク使用規程について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要説明） 

教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   黒 屋 委 員  タブレットを家庭で使用できる時間が、小学校で午後７

時まで、中学校で午後９時までとありますが、これは生徒

の自主性に任せるのか、または、その時間になると使用で

きなくなる設定がされるのか教えて下さい。 

   学校教育課長  生徒の自主性に任せており、時間になると使用できなく 

なるわけではありません。また、以前からネットワーク関

係について家庭と約束を決めていますので、そちらを鑑み

て、この時間に設定しました。 

   吉 井 委 員  ２点質問があります。１点目に、先進で研究している岡

部西小学校は、タブレット使用の決まりをどのくらい守れ

ているのか。また、守るのが大変な決まりが、研究で分か

ったら教えて下さい。２点目に、岡部西小学校は、どのく

らいタブレットを家庭に貸出したのか教えて下さい。 

   学校教育課長  岡部西小学校は、早めに導入したことで、使用頻度がか 

          なり上がっています。しかし、学校内だけの使用となって 

います。常に自分で所持し、休み時間も使用できるように

しているので、通常の辞典と同じようにタブレットを使用

していると捉えて頂きたいです。家庭への持ち帰りに関し

ては、決まり等を利用し、早めに岡部西小学校から対応し

ていきたいと考えています。 

   鵜 養 委 員  以前、保護者には書類で説明するだけでなく、参観日な

ど対面できる時に説明してくれるということでしたが、新

型コロナウィルスの影響で参観日が中止されており、その

辺の対応をどのように考えているのか教えて下さい。 

   学校教育課長  最初の予定では２学期中に保護者へ説明することを考え 

ていましたが、その後、新型コロナウィルスの影響で参観

日が中止になりました。そこで、できる限り保護者の意見

を取り入れられるように、学校運営協議会や、ＰＴＡの代

表の方に話を伺い使用方法を検討した結果が、こちらの資

料になっています。また、３学期中に対面での説明を行う

考えもありましたが、緊急事態宣言が出され、今年度は対

面での説明の場を設けるのが難しくなりました。そのた 

め、生徒への説明や、通知等で利用についてしっかり説明

をしながら進めていく考えです。 

   教 育 長  しっかり説明をしないと、トラブルになる可能性がある

ので、段取りを間違えないようお願いします。 

 

 

 

 

 



 

 

⑥ 報告６ 令和２年１２月深谷市立小・中学校教員等の発令について【非公開】  

【非公開案件につき内容は省略】 

 

 

⑦ 報告７ 子育て支援センター事業の実施及び名称について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   学校教育課長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

  吉 井 委 員  こちらで従事するのは、専門職員になるのですか。 

  学校教育課長  幼稚園の職員とは別に、専門職員として２名の職員を常

時配置する予定です。 

 

 

⑧ 報告８ 「渋沢 ｓｐｉｒｉｔ ｉｎ ふかや ＧＩＧＡスクール」 ＩＣＴ活用編 Ｖｅｒ．１について  

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育研究所長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

   吉 井 委 員  作成した活用編の資料を、うまく学校で活用することが

大事だと思います。職員室や教室で実際に活用し、さらに

良い活用法が生まれるような学校になれば良いと思います。

大がかりな予算が使われているので、児童生徒達の学力向

上が図れるように、十分活用できるシステムを教育委員会

からも、学校に広めて頂きたいと思います。 

   次長兼教育研究所長  いかに、授業や普段の学校の中で活用できるか検討して 

いきたいと思います。新型コロナウイルスの影響により、

研修で先生方を集めることができませんが、各学校の校内

研修はできるので、指導主事も研修会に参加し、活用法を

紹介していきたいと思います。また、学校教育課で現在考

案しているのが、中学校区で小中連携が進んでいるので、

同じ区域の先生方も一緒に参加するというものです。例え

ば、深谷小学校で研修会を行うときに、深谷中学校、深谷

西小学校の先生が数名応援しに行きます。このような形で、

エリアごとに協力しながら広めていければと考えています。 

 

 

⑨ 報告９ 新型インフルエンザ等対策特別措置法に基づく緊急事態宣言に伴う深谷市立幼稚園、小・中学校の対応に係る基本方針について 

教 育 長  事務局より説明を求めます。 

   次長兼教育研究所長  （概要を説明） 

   教 育 長  本報告について、質疑はありませんか。 

           （質疑なし） 

 

 

  ⑩ 議案第１号 議会の議決を経るべき教育関係議案に対する意見について【非公開】  

【非公開案件につき内容は省略】 



 

 

   教 育 長  次回令和３年第２回定例会は、２月１０日（水）午前１

０時３０分から開会です。 

 

 

以上で、令和３年深谷市教育委員会第１回定例会を閉会

します。 

 

 

 

 

 

 


